



Zu Person:

Geboren und aufgewachsen in Salzburg, studiert in Wien (Internationale Entwicklung), zuletzt im OFF-Theater Salzburg gearbeitet, nun im Beginn des Studiums Sozialpädagogik in Salzburg.

2016/17 habe ich mit ersten vorsichtigen Schritten in Richtung Kabarett in Wien begonnen, bin nach Umzug nach Salzburg u.a. des öfteren im Humorlabor/ARGE aufgetreten und habe 2019 mit Auszügen aus dem zweiten Programm den 2. Platz Salzburger Sprössling belegt. Nach einer längeren Pause über die Pandemiezeit steht nun mein drittes Solo-Programm.

Zum Stück:

Solokabarett, Premiere. Dauer: Etwa 2x 50 min. exkl. Pause

Der Titel sowie Teile des Programms verstehen sich als ironische Anleitung sich ordentlich *anzuscheißen*, also Angst zu haben, und als Persiflage auf Duckmäusertum. Die Version 2023/24 ist eine starke Überarbeitung des vorherigen, gleichnamigen Programms, und größtenteils neu erarbeitet.

Zentrale Themen sind Konsumkritik (insbesondere Werbung), Angst und Streben nach Sicherheit. Es gelang eine ausgewogene Mischung aus tiefsinnig und flach, im Unterton soll es grundsätzlich Mut machen bzw anregen mit eigenen Ängsten lockerer umzugehen.

Die erste Hälfte des Programms bearbeitet rasant und pointiert gesellschaftliche Themen quer durchs Gemüsebeet, von Klimakrise über Verschwörungstheorien zum Schulsystem. Außerdem enthält es den namensgebenden Teil „Anscheißen für Anfänger“. Aufmerksamkeit ist gefragt!

Die zweite, humoristisch leichtere Hälfte gibt Einblicke ins Privatleben. Vom kabarettistischen Werdegang, Depressionsbewältigung und Allheilmittel Messebau sowie dem Struggle mit dummen Pflanzen bis zum Outing als Konsumfetischist ist hier viel dabei – flache Witze inklusive.

Ein befreundeter Musiker begleitet mich zu einer Beatboxnummer und zwei Songs, welche das Publikum beschwingt und mit Ohrwürmern behaftet in die Pause respektive den Abend entlassen.

Fotos/Links:



Premiere „Anschleiß für Anfänger“, kleines theater sbg, 28.10.2023

<https://youtu.be/RVtkvaATGIE>

Auftritt Salzburger Sprössling 2019:

https://www.youtube.com/watch?v=aq9k_8giG0I&t=24s

Humorlabor 2019:

<https://www.youtube.com/watch?v=fDOZE0-S4wc>

Presstext:

ANSCHIEßEN FÜR ANFÄNGER 2024

„Schutz und Sicherheit, 24/7.“

Fa-Deodorant-Werbung. Oder Polizei, weiß ich grad ned.

Ob Weltuntergang, was die Nachbar*innen denken oder Enten, die einen anstarren. Es gibt viele Gründe Angst zu haben. Sich richtig professionell anzuschleiß will jedoch gelernt sein.

Anschleiß für Anfänger versteht sich als ironische Anleitung zum Duckmäsertum und beschäftigt sich mit ehrlichen Ängsten, Ablenkungen und Konsumismus. Ein intelligentes Programm, das humoristisch ausbalanciert von flach über tief zu Tiefgang reicht.

Florian Strohriegl wurde 1990 in Salzburg geboren, studierte Internationale Entwicklung, jobbte sich durch verschiedenste Lebensrealitäten und geht nebenbei der kabarettistischen Pflicht nach, den Sinn des Lebens zu erörtern.

2019 belegte er den 2. Platz des Nachwuchspreises Salzburger Sprössling, nun folgt sein 3. Solo-Programm.